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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Congreso no descarta hacer comparecer a SCOP por distribuidores en Morelia 
Mientras está pendiente una reunión entre el Secretario de Obras Públicas (SCOP), José 
Zavala Nolasco, y los integrantes de la Comisión de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obra 
Pública, su presidenta María Guadalupe Díaz Chagolla no descartó un posible llamado al 
funcionario estatal para que comparezca ante el Pleno del Congreso y rinda cuentas en 
torno a los distribuidores en Mil Cumbres y la salida a Salamanca, en construcción en esta 
capital michoacana. En entrevista, la diputada del PRD informó que apenas hace unos días 
la SCOP envió los expedientes de ambas obras en 14 discos, a petición de la comisión con 
la intención de revisar el avance físico real en ambas construcciones y el reporte financiero. 
 
Jucopo revisará "con lupa" finanzas del Congreso de Michoacán, advierte Julieta 
Gallardo 
Julieta Gallardo Mora, coordinadora de la Representación Parlamentaria, advirtió que las 
nuevas integrantes de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) revisarán las finanzas del 
Congreso de Michoacán, con el fin de aclarar temas como el software fantasma y el capítulo 
1000 correspondiente a la nómina del Poder Legislativo. La diputada informó que ya se 
generó una primera reunión entre los nueve integrantes de la Jucopo, de la cual el resultado 
fue un acuerdo para llamar al contralor interno y a la secretaria de Finanzas, Rocío Pineda 
Gochi, para que entregue primeramente las listas de los empleados del Congreso a fin de 
verificar quién está en la nómina legislativa. 
 
Buscan en iniciativa de ley que Gobierno coadyuve en acceso a guarderías    
El colapso del sistema de Guarderías y Estancias Infantiles que apoyaba a las madres 
trabajadoras ha provocado la afectación de estos dos sectores vulnerables y, además, a la 
población del estrato económico más bajo, por lo que la diputada Julieta Gallardo propuso 
que Gobierno de Michoacán asuma esta responsabilidad. En una iniciativa de ley propuso 
que el Gobierno de Michoacán emita la tarjeta rosa de acceso a guarderías para de esta 
manera contribuir al bienestar personal, familiar y social, que comprende la más elemental 
transferencia de carácter solidario y público, cuya responsabilidad fundamental recae en el 
Estado y que busca proteger a este sector ante el descobijo que han sufrido ante el cierre 
de estancias infantiles. 
 
Sin pensar PRI en la remoción de Marco Polo Aguirre de la Comisión de Presupuesto: 
J. Jesús Hernández Peña 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) no contempla la remoción de como presidente 
de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Marco Polo Aguirre 
Chávez, por lo que difícilmente habría una desbandada en el Grupo Parlamentario del 
tricolor en el Congreso del Estado, enfatizó el coordinador, J. Jesús Hernández Peña. Y es 
que Marco Polo Aguirre Chávez amagó con separarse de la bancada en caso de que lo 
quisiera remover de la Comisión para colocar a Felipe de Jesús Contreras Correa, luego de 
que descalificara al dirigente nacional, Alejandro Moreno Cárdenas, por ir en contra de los 
principios del partido. 
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#Morelia Distribuidor De Mil Cumbres Estará Listo Hasta Junio 2023: Diputada 
Chagoya 
Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la Comisión De Desarrollo Urbano, Obra Pública 
Y Vivienda, afirmó que la construcción de la obra vial de Salida Mil Cumbres, podría 
extenderse hasta junio del 2023, a pesar de que ya presente más del 60% de avance. «En 
el tema de Mil Cumbres, la obra va avanzando a un ritmo muy lento, que de seguir así, 
vamos a estar en junio del 2023, y la obra apenas se va a terminar», aseguro la diputada. 
En este sentido, la legisladora recordó que en noviembre se tiene programada una reunión 
con el titular de la Secretaria de Comunicaciones Y Obras Públicas (SCOP) José Zavala 
Nolasco,  
 
Incumplen 3 legislaturas con poner elevador en el Congreso de Michoacán  
La instalación de un elevador en el Congreso del Estado, que permita una mejor movilidad 
a las personas con discapacidad, sigue siendo una promesa incumplida de la 73, 74 y 75 
legislaturas. Casi un año tiene ya el anuncio al pie de la escalera de la que fue casona de 
José María Anzorena y Foncerrada, en el que se anuncia la instalación del elevador que, 
incluso, se pagó en la 73 legislatura, pero que no se instaló porque nunca se hicieron los 
trámites ante el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). Desde el año pasado 
se obtuvo la autorización y la garantía del INAH de que el edificio histórico no se verá 
afectado, pero no hay dinero para hacer la inversión que originalmente costaba 200 mil 
pesos, y ahora más de un millón de pesos.  
 
No Suscribo Iniciativa Del Aborto Pero No Significa Que No Apoye: Diputado PRD 
Michoacán 
Víctor Manuel Manríquez, diputado representante del grupo parlamentario de la bancada 
del Partido De La Revolución Democrática (PRD) dentro del Congreso Del Estado de 
Michoacán, esclareció que el hecho de no haberse suscrito a la iniciativa en pro del aborto 
legal en Michoacán, presentada por la diputada del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) Adriana Hernández Íñiguez, no significaba no estar a favor del mismo. «El tema de 
suscribirnos o no, no cuenta tanto, es el momento más bien de cuando vaya a pasar al 
pleno a la votación, nosotros como grupo parlamentario tenemos que fijar una postura muy 
clara de lo que es la izquierda a nivel nacional, y uno de los principios básicos es apoyar a 
que la mujer pueda decidir» expreso el representante. 
 
Boletines: 
 
Cierra 5º Foro “El Congreso Te Escucha” con 11 iniciativas ciudadanas 
 
Auditoría de Michoacán, obligada a aclarar inconsistencias del sexto informe 
silvanista: Seyra Alemán 
 
Necesaria una protección jurídica adecuada contra la discriminación por orientación 
sexual: Mónica Valdez 
 
Es urgente que en México se instrumente una política de protección efectiva a 
nuestros migrantes: Víctor Manríquez 
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En Michoacán debe garantizarse por Ley guarderías y estancias infantiles: Julieta 
Gallardo 
 
Voluntad, primer paso para apoyar a quienes más lo necesitan: Fanny Arreola 
 
Moldear el futuro de nuestras ciudades y pueblos, es responsabilidad de todas y 
todos: Gloria Tapia 
 
Fundamental dar batalla día a día contra la violencia feminicida: Víctor Zurita 
 
Unión de fuerzas, esencial para derrotar al oficialismo autoritario que gobierna 
México: Víctor Manríquez 
 
En México no se ha combatido la desigualdad que persiste entre sus regiones: 
Mónica Valdez 
 
Justicia laboral, sello del gobierno de Bedolla: Seyra Alemán 
 
Cientos de personas salieron a defender la vida 
 
Cronistas son la memoria de nuestros municipios, fundamental valorar su función: 
Gloria Tapia 
 
Fundamental valorar la importancia de las terapias asistidas con animales: Víctor 
Zurita 
 
Con diálogo franco y abierto, participa Fanny Arreola en “Mercado Rosa” de 
Apatzingán 
 
Hay que poner orden en el proceso de recepción de cosechas en los centros de 
depósito de granos: Julieta Gallardo 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Silvano Aureoles, dispuesto a declinar “si hay alguien mejor” para enfrentar al 
oficialismo 
El Partido Acción Nacional (PAN) debe entender que la definición de la candidatura 
presidencial no puede ser producto de “porcentajes” respecto a los partidos de la eventual 
alianza opositora, “ya nos aplicaron el Anayazo” en el 2018, se deben dejar de lado “las 
imposiciones”, remarcó Silvano Aureoles Conejo, ex gobernador michoacano y aspirante a 
la candidatura presidencial por el frente opositor. En este contexto se pronunció porque 
haya un método democrático “y transparente”, una primera vuelta que organice el Instituto 
Nacional Electoral (INE), para que la alianza opositora defina a quien encabezará la 
candidatura. 
 
Ya decreté que seré presidente: Silvano Aureoles Conejo 
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Recibido con gritos de “presidente”, el exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles 
Conejo, acudió al Consejo Estatal del PRD realizado en Morelia para ratificar sus 
intenciones de luchar por ser el sustituto de Andrés Manuel López Obrador. Ante alcaldes, 
legisladores y consejeros conminó a levantar el partido y en su tono habitual dijo que deben 
demostrar su propia fuerza, pues “no somos iguales, cabrones”. Recordó que desde el 5 de 
octubre inició su cruzada nacional, pues será el presidente de México y así lo ha decretado. 
“Desde que fui candidato a Zitácuaro me dijeron que era imposible, y lo mismo pasó cuando 
fui candidato a gobernador, me preguntaban que de cuál había fumado”. 
 
Corriente Nueva Izquierda afín a Jesús Zambrano hacen vacío en sesión donde se 
apoyaría a Silvano Aureoles 
Durante el Cuarto Pleno Ordinario del XI Consejo Estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en dónde se votaría el resolutivo de apoyo al ex gobernador, Silvano 
Aureoles Conejo, se notó la ausencia del líder nacional del PRD, Jesús Zambrano Grijalva 
y los Consejeros Estatales afines a Nueva Izquierda. En entrevista el líder estatal del PRD, 
Octavio Ocampo Córdova reconoció existen «desencuentros» tras lo ocurrido con Antonio 
García Conejo, pero confío en que estos pueden ser solucionados en el marco del diálogo. 
Asimismo, el ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, que asistió a este 
encuentro, aseguró que es un Consejo Estatal, nada tiene que ver con el anuncio de la 
candidatura. 
 
Marco Antonio Lagunas, nuevo presidente de mesa directiva del PRD 
El ex presidente municipal de Uruapan, Marco Antonio Lagunas Vázquez, fue electo como 
el nuevo presidente de la Mesa Directiva del XI Consejo Estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), cargo que se mantenía acéfalo desde que Octavio Ocampo Córdova 
fue nombrado como líder del Sol Azteca en la entidad. Con quorum legal y la presencia del 
exgobernador Silvano Aureoles Conejo, los perredistas se reunieron en un hotel al sur de 
Morelia para desahogar ese y otros puntos en su cuarto pleno ordinario al que asistieron 
consejeros, alcaldes y legisladores. Además, se acordó que Lucila Martínez 
Manríquez continúe en la vicepresidencia y Marco Aurelio Nava Cervantes como 
secretario. 
 
Si Aguililla no genera estabilidad, Federación intervendrá: Ernesto Núñez Aguilar 
Si la situación en Aguililla no mejora, la Federación intervendrá, informó el dirigente del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar, al precisar que el 
tesorero, Miguel Ángel Bejines Prado, y un asesor, fueron separados de su cargo tras la 
“desaparición” de 3 millones de pesos de las arcas del municipio. Indicó que el acuerdo que 
firmaron la alcaldesa, María de Jesús Montes Mendoza, y los integrantes de Cabildo, fue 
realizar diversos cambios en la administración, además de solventar los problemas que se 
tienen en cuanto a las facultades que tiene cada autoridad. En caso contrario, enfatizó, se 
solicitará la desaparición de poderes en el municipio y la Federación será quien intervenga. 
 
Morena y Partido Verde preparan alianza rumbo al 2024 
Los partidos del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y el Partido Verde Ecologista 
(PVEM) en Michoacán se preparan para concretar la alianza electoral rumbo al 2024, por 
lo que ya se valoran los municipios en los que acordarán candidaturas comunes o 
coaliciones. Así lo confirmó a El Sol de Morelia el presidente estatal del partido Morena, 
Juan Pablo Celis Silva, quien además externó que ya ha tenido varias pláticas con el 
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dirigente del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, en las cuales se acordó ir juntos en las 
próximas elecciones. 
 
Herrera Tello deja endeudado al PRD por 6.5 mdp 
El excandidato a la gubernatura de Michoacán, Carlos Herrera Tello, se unió a las filas de 
Movimiento Ciudadano, dejando millones de deuda al PRD, partido que junto con el PAN y 
el PRI, lo arroparon en el pasado proceso electoral para ser Gobernador. Fue el pasado 
viernes que se dio a conocer la afiliación del ahijado político Silvano Aureoles, al partido 
Movimiento Ciudadano, con el que Aureoles estaría negociando desde meses atrás. Esta 
decisión causó molestia en el PRD Michoacán, donde Herrera Tello dejó una deuda de más 
de 6.5 millones de pesos por gastos de campaña. 
 
Grupos provida realizaron marcha en contra del aborto en Morelia   
Los grupos provida realizaron una marcha este domingo 9 de octubre en Morelia, bajo el 
lema, a favor de la mujer la vida y la paz, a donde llegaron los asistentes que recorrieron la 
avenida Madero de plaza Jardín Morelos para culminar en Catedral, vistiendo de color 
blanco, rosa o azul. Esta marcha se da en una jornada de un movimiento a nivel nacional 
que por segunda ocasión se realizó en la capital del estado, para evitar el aborto, dejaron 
claro que el mensaje es directo a los legisladores del Congreso Local, para que no 
claudiquen ante las presiones a su responsabilidad de legislar en favor de proteger a todas 
las mujeres de Michoacán incluyendo a las que aún no ha nacido. 
 
Llama Mauricio Prieto al Congreso a legislar por revocación de mandato en 
Michoacán 
A homologar las leyes michoacanas con las federales, llamó el diputado federal Mauricio 
Prieto Gómez, al Congreso Local en torno a la consulta popular para la revocación de 
mandato. En entrevista el legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
mencionó que ya hay propuestas para la revocación de mandato en Michoacán, presentas 
por diputados de Morena, ejemplo de ellos, una iniciativa de Eréndira Isauro Hernández. Yo 
creo que el congreso respetando su autonomía tienen que legislar para que se homologue 
la Ley estatal con la federal y poder llevar la Revocación de Mandato para el 2025". 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
 
Ramírez Bedolla destaca reducción del 29% en homicidios dolosos 
En septiembre de 2021 se registraron 226 homicidios dolosos en Michoacán, mientras que 
en septiembre del 2022 se reportaron 160, una reducción del 29 por ciento, según los datos 
aportados por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. “Redujimos casi el 30% los 
homicidios, comparando este mes de septiembre con el mes de septiembre de este 2022”, 
se congratuló el mandatario en un video resumen de los avances semanales. 
 
Se han otorgado más de 128 mdp con Fuerza Mujer: Ramírez Bedolla 
 Más de 128 millones de pesos se han otorgado a 772 mujeres a través del programa 
insignia del Gobierno Estatal Fuerza Mujer, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. 
“Fuerza Mujer es un esfuerzo de varias dependencias que contribuyen a que las mujeres 



 
 
 
 

                                                               10 de octubre de 2022 
puedan lograr la independencia financiera a través del crecimiento de sus empresas" 
destacó el mandatario. 
 
El 2023 será importante para la formalización de agroindustria michoacana: Ramírez 
Bedolla 
“El próximo año será un año muy importante para la formalización de la agroindustria 
michoacana”, previó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, a través de un mensaje 
compartido en sus redes sociales. El mandatario michoacano recordó en el clip, en donde 
resume lo que considera los avances de la última semana de su gestión, su reunión 
con Luisa María Alcalde, secretaria del Trabajo y Previsión Social. 
 
Prepara la Cruz Roja Michoacán colecta estatal para recaudar recursos 
Luego de dos años de pandemia, la delegación en Michoacán de la Cruz Roja busca 
reestablecer una colecta en el Estado para hacerse llegar de recursos a fin de fortalecer las 
22 delegaciones que hay en la entidad. Desde el 2020, no se volvió a realizar una colecta 
tradicional, solo se obtuvieron algunos ingresos por los servicios que prestan, pero también 
se enfrentaron a las bajas de los voluntarios. La Cruz Roja ya inició un proceso de 
recuperación y se prepara una colecta estatal, pero por ahora afinan las fechas para el 
arranque y en espera de invitar a la sociedad a que se sume en cuanto se establezca el 
periodo, a decir, que se requiere del recurso, dado el tiempo tan difícil, dijo Ignacio Gallardo 
Reyes, delegado de la Cruz Roja en Michoacán. 
 
Entrega Gobierno de Michoacán otra dotación de láminas para damnificados por 
sismos 
El gobierno de Michoacán, a través del Instituto de Vivienda del Estado de Michoacán 
(IVEM), entregó otra dotación de 9 mil 800 láminas en los municipios de Coahuayana, 
Coalcomán y Chinicula, a damnificados de los sismos de septiembre. El director general 
del IVEM, Roberto Andrade Fernández, señaló que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla 
instruyó la compra de 20 mil láminas para abastecer la demanda de los damnificados por 
las pérdidas de techumbres en sus viviendas, de las cuales, se han entregado cerca de 13 
mil. 
 
Ceresos de Morelia al 100% de capacidad; realizan traslados para evitar sobre 
población: Torres Piña 
Los ceresos de la ciudad de Morelia están rebasados en su capacidad para albergar 
reclusos, por lo que se han hecho traslados a otros centros de readaptación social para 
evitar que se tenga sobre población, indicó el titular de la Secretaría de Gobierno de 
Michoacán, Carlos Torres Piña. En entrevista con medios de comunicación, el funcionario 
estatal comentó que esto se debe a que se han aumentado también las órdenes de 
aprehensión, así como que la mayoría de los tribunales federales y estatales tienen sede 
en la capital michoacana. 
 
SCOP incumplió de nuevo el compromiso de abrir el segundo paso elevado en Mil 
Cumbres 
De nueva cuenta, el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, José Zavala Nolasco 
no cumplió el compromiso que hizo el pasado 29 de septiembre ante los medios de 
comunicación, a los que aseguró que a más tardar la siguiente semana se abriría a la 
circulación vehicular el segundo paso elevado del Distribuidor Vial Mil Cumbres, en Morelia. 



 
 
 
 

                                                               10 de octubre de 2022 
Este domingo 9 de octubre, PostData.News constató que la vía sigue cerrada y que siguen 
trabajando maquinaria y obreros para concluir el tramo, mientras que el otro paso sigue 
habilitado en doble sentido. 
 
Primer año de Alfredo Ramírez, 83 masacres en Michoacán; 349 víctimas 
El gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla desmintió al presidente de la República Andrés 
Manuel López Obrador, quien todavía en el mes de agosto de este año, dijo que desde el 
pasado 2021, «no se han presentado masacres en el país”; en el primer año de gobierno 
de Bedolla, en Michoacán se registraron 83 masacres que dejaron al menos 349 víctimas 
mortales, entre hombres, mujeres, niños y adolescentes. En promedio, en el lapso de 
referencia, cada mes ocurrieron 6 asesinatos masivos en el territorio michoacano. 
 
Anuncian paro en oficinas del Gobierno de Michoacán 
La dirigencia de los burócratas michoacanos anunció un paro de labores para este lunes 
como protesta por el trato prepotente del titular de la Coordinación de Centros 
Penitenciarios, Ignacio Mendoza Jiménez. El anuncio fue hecho este día por el Sindicato 
de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado  (STASPE), el cual establece 
textualmente: Derivado de la problemática que enfrentan nuestros compañeros de la 
Unidad Especializada para Adolescentes y Adultos Jóvenes y ante la indiferencia y falta de 
interés por parte de las autoridades del Sistema Penitenciario y del Secretario de Gobierno 
para atender la situación, el día de mañana, lunes 10 de octubre, nos manifestaremos 
TOMANDO TODAS LAS OFICINAS del Gobierno en el Estado en la cuales tenemos 
presencia. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
 
Investigan bono Covid 19 para empleados de alcaldía de Morelia  
En proceso de investigación se encuentra la Contraloría Municipal, en torno de la entrega 
del denominado reconocimiento Covid 19, a personal del ayuntamiento de Morelia en el 
trienio 2018 a 2021, señaló María del Carmen López Herrejón, titular de la instancia. Refirió 
que durante la revisión del bono Covid 19, otorgado a funcionarios locales y actualmente 
en verificación por parte de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), se detectó un 
segundo estímulo económico relacionado con la pandemia, identificado como 
reconocimiento Covid 19. Este consistió en alrededor de 160 mil pesos, para 
aproximadamente de 40 exservidores públicos, hasta seis millones 400 mil pesos. 
 
"Yo sí confío en el Ejército"; buscaría Alfonso Martínez coordinación con la Sedena 
El Presidente Municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, manifestó su confianza en el 
personal castrense, luego de la información expuesta tras el hackeo a la Secretaría de la 
Defensa Nacional (SEDENA) y la aprobación del senado para la prolongación del período 
en que las fuerzas armadas podrán hacer labores de seguridad pública. En entrevista, el 
edil señaló que él confía en el Ejército por la experiencia que ha dejado hasta ahora la 
colaboración y destacó la necesidad de trabajar coordinados, igual que con el gobierno del 
estado. 
 
En diciembre la sonorización en la plaza de armas de Morelia 
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Para no interrumpir el montaje de los altares que se estarán colocando en la plaza de 
Armas a partir del próximo 22 de octubre, la sonorización de dicho espacio se estará 
llevando a cabo hasta después del cuatro de noviembre, anunció la Secretaria de Turismo 
municipal, Thelma Aquique Arrieta. Comentó que ya se analizó la estructura de la plaza y 
se llegó a la conclusión que no será tan complicada la instalación de las 80 bocinas con las 
que contará, por lo que comentó que en tres semanas, estará listo el montaje de este 
proyecto que se anunció desde diciembre del año pasado. 
 
Mejoramiento de imágen urbana de Capula, hasta 2023 
Debido a que el Ayuntamiento de Morelia tiene diversas obras que realizar durante este 
año, el mejoramiento de imágen urbana de la tenencia de Capula, podría realizarse hasta 
el 2023, anunció la Secretaria de Turismo municipal, Thelma Aquique Arrieta. Expresó que 
dentro de las adecuaciones que se le harían a dicha tenencia es la rehabilitación de sus 
talleres artesanales y dos cocinas tradicionales, esto con el fin de ofrecer una mejor 
experiencia a los turistas que llegan a ésta, para adquirir las catrinas. 
 
No se ha generado ahorro con el cambio de luminarias en Morelia 
El cambio de luminarias Led que se realizó en la pasada administración no ha generado 
ahorros en el pago de servicio de alumbrado, como se pretendía, señaló Netzahualcóyotl 
Vázquez Vargas, secretario de Servicios Públicos Municipales. En ese sentido, señaló 
hasta ahora no se han presentado ahorros, pese a ser el principal motivo por el cual se 
cambiaron 75 mil lámparas del alumbrado público por nuevas lámparas led, durante la 
anterior administración. 
 
Unidad Canina, la más querida de la Policía Morelia 
La Unidad Canina de la Policía Morelia está conformada por ocho perros, la cual es una de 
las más queridas de la Policía por los morelianos. El comisionado de Seguridad Municipal, 
Alejandro González Cussi, dijo que todos estos caninos han sido rescatados y capacitados 
para temas policiales de guardia y protección. “Aunque parecen inofensivos, son perros de 
rescate que tienen un entrenamiento para efecto de protección de los propios elementos de 
la Policía”. Dijo que los han ayudado mucho para encontrar niños perdidos por lo que son 
un gran aliado. 
 
Falso que Morelia esté mal en seguridad: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que es falso que la 
capital del estado de Michoacán esté mal de seguridad o que esté dentro de una crisis de 
inseguridad. De este modo, reiteró que es falso que la capital tenga un aumento de 
inseguridad y aseguró que los datos estadísticos del Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública lo avalan. Martínez Alcázar aseguró que la inseguridad debe 
medirse en base a la proporción de habitantes pues sino todas las grandes ciudades, que 
tienen mayor número de habitantes, siempre serán las que tienen mayor cantidad de 
delitos. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Completan esquema anti Covid más de tres millones de michoacanos 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/136498-no-se-ha-generado-ahorro-con-el-cambio-de-luminarias-en-morelia.html
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Más de tres millones de michoacanos mayores de cinco años han completado sus 
esquemas de inmunización anti Covid-19, lo cual coloca al estado entre los mejores 
calificados en la Estrategia Nacional de Vacunación. De acuerdo con un comunicado de la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), la vacunación en la entidad continúa en avance, 
lo que se ha reflejado en una disminución en la incidencia de casos, mortalidad y ocupación 
hospitalaria. 
 
Ofrecen tratamiento contra cáncer de mama gratuito a mujeres sin seguro social 
El gobierno de Michoacán informó que darán tratamiento oportuno y gratuito de cáncer de 
mama a mujeres que no cuenten con seguridad social. En lo que va del 2022, se han 
realizado ocho mil 109 mastografías en el estado, mientras que 595 mujeres reciben 
atención gratuita del Centro Estatal de Atención Oncológica (CEAO) y mil 862 se 
encuentran en proceso de vigilancia por la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
informó la dependencia a través de un comunicado. El año pasado se diagnosticaron 296 
casos nuevos de tumores malignos de mama. Las pacientes fueron canalizadas al CEAO 
para recibir atención y tratamiento. 
 
SSM evalúa área de Vectores y Zoonosis en sus 8 jurisdicciones sanitarias 
En aras de capacitar, mejorar y fortalecer las líneas de acción que realiza el área de 
Vectores y Zoonosis de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), se realizó evaluación 
de las ocho jurisdicciones sanitarias de los diversos programas que se encargan de 
combatir y prevenir padecimientos derivados de algún vector. Dentro de la temática a 
evaluar fueron las actividades de arbovirosis para combate dengue; insumos y equipos 
jurisdiccionales; rabia; chagas y alacranismo; brucelosis y taeniosis donde se hizo una 
presentación de casos por jurisdicción. 
 
Registra Michoacán 5 casos de Covid este domingo 
Un total de cinco casos nuevos de infección por coronavirus (Covid 19) se registró en 
Michoacán al cierre de la jornada del domingo 9 de octubre, de acuerdo con la Secretaría 
de Salud en Michoacán (SSM). Asimismo, se reportó una defunción atribuible al Covid 19 
en el período de referencia. La SSM mencionó que en Morelia se tuvieron cuatro casos y 
en Pátzcuaro, uno. La defunción se presentó en Lázaro Cárdenas. Respecto de los casos 
activos, la dependencia contabilizó para las últimas dos semanas 189 en el estado y 120, 
no Morelia. 
 
Exhorta SSM a realizarse mastografía para detección temprana del cáncer 
En el marco del mes de la sensibilización sobre el Cáncer de Mama, la Secretaría de Salud 
de Michoacán (SSM) exhorta a las mujeres michoacanas, de 40 a 69 años, a realizarse su 
mastografía, intervención más eficaz para la detección oportuna de este padecimiento que 
pone en riesgo la salud y vida de la población femenina.  Indica un comunicado que para 
ello, se brinda servicio gratuito de mastografías en seis unidades fijas, ubicadas en los 
Hospitales generales de Zitácuaro, Uruapan “Pedro Daniel Martínez”, La Piedad y el “Dr. 
Miguel Silva”; así como en el Centro Estatal de Atención Oncológica (CEAO) y la Unidad 
de Especialidades Médicas dedicada al Cáncer de Mama (UNEME DEDICAM).  
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Practican el trueque en la Facultad de Historia de la UMSNH, entre tamales, frutas, 
ropa, zapatos y más 
El trueque va más allá de un intercambio de bienes, sino que constituye una posibilidad de 
imaginar un mundo diferente en términos de la cooperación entre personas y entre pueblos 
particularmente en un mundo, donde observamos una amplia crisis y en este contexto los 
pueblos originarios tienen una amplia experiencia, señalaron los organizadores del 
Trueque Mojtakuntani. Ayer, en la explanada del edificio de aulas de la Facultad de Historia 
de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) miembros de diferentes 
comunidades indígenas de Michoacán, integrantes de colectivos y estudiantes de la 
dependencia nicolaita participaron en el intercambio de diferentes productos desde tamales, 
frutas, tortilleros y vasijas hasta ropa y zapatos en el marco del evento denominado 
“Intercambiemos como hermanos” como parte de las celebraciones del 49 aniversario de la 
Facultad. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Sin registro de enfrentamientos entre civiles armados en Tierra Caliente, aclara SSP 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informa que, tras la difusión en redes sociales 
sobre supuestos enfrentamientos entre grupos de civiles armados en la región de Tierra 
Caliente, no tiene registro sobre dichos acontecimientos; no obstante, continúa el trabajo 
operativo coordinado con la federación y municipios, como parte de la estrategia para 
preservar la paz en la zona. La SSP mantiene el trabajo permanentemente en Tierra 
Caliente a través de las 7 Bases de Operaciones Interinstitucionales (BOI), las cuales se 
encuentran instaladas en Apatzingán, Álvaro Obregón, Parácuaro, El Aguaje, El Terrero, El 
Lindero y Pinzándaro. 
 
Michoacán: con bloqueos exigen justicia para Ian Leonardo, quien murió tras ser 
violentado 
Continúan las movilizaciones en el crucero de la comunidad de Jeráhuaro, perteneciente al 
municipio de Zinapécuaro, por parte de familiares, amigos y conocidos del pequeño Ian 
Leonardo, de tan solo tres años de edad, quien murió en el hospital donde recibía atención 
médica, tras las lesiones que presuntamente le provocó su padrastro, de nombre Fernando. 
Medios locales compartieron por medio de redes sociales que decenas de vecinos de la 
localidad, realizaron un bloqueo sobre la carretera libre Maravatío - Morelia, a la altura del 
entronque de Jeráhuaro para exigir justicia por el pequeño. 
 
Feminicidios mantienen en alerta a Michoacán: 300 mujeres asesinadas en tres años 
Más de 800 mujeres fueron asesinadas en el estado de Michoacán en los últimos 3 años. 
A pesar de las estrategias de seguridad y concientización, la crisis de violencia provocada 
por feminicidio, homicidio doloso, acoso, lesiones y agresiones sexuales mantienen en el 
centro de la violencia, como las principales víctimas, a las mujeres michoacanas. En el 
marco del Foro Retos Institucionales ante la Violencia Feminicida, autoridades estatales y 
federales calificaron como “alarmante” el panorama en cuanto a la atención de las víctimas 
directas, indirectas y el acceso a la justicia. 
 
Alerta Padre José Segura riesgo de eventos violentos en Buenavista, Michoacán 
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Luego de que el secretario de Gobierno de Michoacán, Carlos Torres Piña, confirmó el 
enfrentamiento entre dos grupos criminales en Jalisco y Michoacán, el cual habría dejado 
17 muertos, el padre José Luis Segura Barragán alertó que se vive un clima de tensión en 
el municipio de Buenavista, vecino del municipio jalisciense de Jilotlán, donde habrían 
ocurrido las balaceras. Por medio de su cuenta de YouTube, el padre José Segura, adscrito 
a la Diócesis de Apatzingán y quien ejerce su ministerio en La Loma, municipio de Jilotlán, 
Jalisco, advirtió que otro colega sacerdote que visitó La Ruana, municipio de Buenavista, 
Michoacán, le reportó que quería cenar en la cabecera municipal pero todo estaba cerrado, 
por lo que optó por retirarse. 
 
Hackeo a la Sedena revela que un militar vendía armas a criminales 
Documentos, hackeados a la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena), revelan que 
desde el Campo Militar No. 1 en la Ciudad de México, se ha llevado a cabo la venta de 
armas a criminales. En el escrito de inteligencia filtrado y fechado el 10 de junio de 2019 se 
expone que la Sedena estuvo al tanto de un militar que ofrecía equipo táctico, armas y 
granadas. Además de que proporcionaba información de movilidad y operativos de fuerzas 
armadas, a una célula de un grupo delincuencial, que está asentado en el municipio de 
Tejupilco en el Estado de México. 
 
Civiles armados atacan a policías en Apatzingán; no hay lesionados 
Los elementos de las secretarías de Seguridad Pública (SSP), y de la Defensa Nacional 
(Sedena) intensifican su operatividad en Apatzingán, para dar con los responsables de una 
agresión con armas de fuego a personal policial municipal, la tarde de este sábado. Luego 
de que los agentes de la Guardia Civil recibieran un llamado de auxilio a las líneas de 
emergencias, se trasladaron al tramo carretero que conduce a Buenavista, donde civiles 
armados realizaron detonaciones de arma de fuego contra policías municipales, quienes 
repelieron la agresión sin que se registraran uniformados lesionados.  
 
Van 5,816 réplicas del sismo de 7.7 ocurrido el 19 de septiembre  
El terremoto de magnitud 7.7 acontecido el pasado 19 de septiembre, ha tenido hasta las 8 
horas de este domingo, 5 mil 816 réplicas, según informó por medio de su cuenta de Twitter 
el Sismológico Nacional. La réplica más grande fue de 6.9, también con epicentro en el 
municipio de Coalcomán. Ambos movimientos telúricos dejaron daños de más de 400 
millones de pesos, según reportó la Secretaría de Gobierno al corte del pasado 3 de 
octubre. Resultaron afectadas unas 300 mil viviendas, de las cuales, mil 842 tuvieron daños 
estructurales severos. Las afectaciones se dieron en Chinicuila, Coahuayana, Coalcomán, 
Aquila y Apatzingán, que fueron declarados municipios como zona de desastre.  
 


